
九龍城區議會文件第 22/15 號  

(供 2015 年 2 月 12 日第 19 次會議參考 ) 

 

(資料文件 ) 

 

九龍城區議會轄下  

房屋及基礎建設委員會  

第十八次會議工作進度報告  

 

主旨  

 本文件旨在概述九龍城區議會轄下房屋及基礎建設委員會（下文簡稱「房建

會」）在 2014 年 11 月 20 日第 18 次會議上所討論的部分事項。有關會議之討論

詳情，請參閱將於稍後呈交、並須獲房建會通過的會議記錄。  

收回位於九龍土瓜灣啟明街的私人土地  以供市區重建局實施需求主導重建項目

第DL-8:KC號  

2.  委員關注當住戶遷出被市區重建局收購的大廈後，有關的空置大廈會帶來保

安問題，他們建議局方須待住戶遷出後，適時將大廈封閉。另外，有委員指出進

行大廈拆卸工程的有關單位，必須留意施工過程對附近大廈的影響，以確保安全。 

要求放寬「樓宇維修綜合支援計劃」及「強制驗樓資助計劃」中  有關物業租值

限制的申請資格   讓更多業主受惠  

3.  委員關注物業應課差餉租值的不斷飆升，要求放寬「樓宇維修綜合支援計劃」

及「強制驗樓資助計劃」中物業租值限制的申請資格，以及容許未成立業主立案

法團的大廈，在獲得一定百分比的業主通過後提出申請。有委員要求重新推出「樓

宇更新大行動計劃」，以及提供較高津貼額予達 30 年以上樓齡的樓宇進行樓宇維

修。有委員則認為由屋宇署直接進行檢驗樓宇工作，或由市建局向有關工程承建

商直接支付維修費用，更能夠幫助市民。另外，委員要求市建局向業主 /業主立案

法團，就樓宇維修報價提供具指導性的建議。  

4.  市建局表示希望集中資源，為社區上較有需要及缺乏籌組維修工程能力的大
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廈提供支援，因此傾向維持現有應課差餉租值上限水平。局方會在 2015 年第三

季度再次因應差餉物業估價署釐訂大廈的平均應課差餉租值作出比較及檢討。  

《何文田分區計劃大綱草圖編號 S/K7/23》所收納的修訂項目  

 

5.  委員普遍關注規劃署提出將多幅「休憩用地」改劃，作發展私營房屋及擴建

大學校園等用途的修訂項目，質疑運輸署提供的交通影響評估的準確性，以及規

劃署有關在改劃後區內仍有足夠「休憩用地」的論述。有委員建議將有關用地改

劃作發展公營房屋。另外，有委員指出因應現時使用私人會所設施的市民已減

少，建議規劃署收回九龍城區內的私人會所土地，改劃作為發展住宅項目。有委

員則反對大學過度集中在市區進行校園擴展，並認為有關大學對未來的入讀學生

數目估算過份樂觀。  

強烈要求房協增設保姆車泊位  (九龍城房建會文件第 65/14 號 ) 

6.  委員要求香港房屋協會改劃部分樂民新村停車場的車位為保姆車車位，以解

決居民的需要。  

強烈要求房協安裝閉路電視監察高空擲物  (九龍城房建會文件第 66/14 號 ) 

7.  委員要求香港房屋協會在樂民新村加強巡邏，並加裝閉路電視，以杜絕高空

擲物情況。  

要求房屋署繼續及加強推行廚餘回收計劃  並要求將計劃擴展至九龍城區公共屋

邨 (九龍城房建會文件第 67/14號 ) 

8.  委員對房屋署逐步取消「廚餘回收試驗計劃」表示失望，認為應在完成檢討

有關試驗計劃前延續該計劃。有委員建議在新建的樓宇預留位置擺放廚餘回收

機，以及加強收集、運送廚餘及處理廚餘製成品的支援，以推動廚餘的收集。  

反對房委會修訂公屋富戶政策  (九龍城房建會文件第 68/14 號 ) 

9.  委員認為公屋富戶政策違背了鼓勵較年青的家庭成員照顧年長家人的政策

理念，要求房委會不會再提出修訂有關政策。  



 - 3 - 

擬議成立海濱管理局  第二階段公眾參與活動  (九龍城房建會文件第 71/14 號 ) 

10.  委員普遍肯定海濱事務委員會過往有關海濱發展的工作，惟對擬設的海濱管

理局表示關注，擔心會成為另一個不受規範的監管機構。另外，有委員認為根據

自負盈虧原則運作的海濱管理局，會為達致收支平衡而將海濱設施過度商業化，

違背市民希望盡快打通香港整條由大衆共享的海濱長廊。另外，有委員認為應該

按現行政府的架構，加強跨部門的合作，並引入民意代表的參與，共同發展海濱。 

 

九龍城區議會秘書處  

2015 年 1 月  


